



BODENKUNDLICHE GESELLSCHAFT DER SCHWEIZ  
SOCIÉTÉ SUISSE DE PÉDOLOGIE  
SOCIETÀ SVIZZERA DI PEDOLOGIA  
SOIL SCIENCE SOCIETY OF SWITZERLAND

**Arbeitsgruppe Bodenkartierung / Groupe de Travail ,Cartographie des sols'**

---

## **Rapport Annuel 2019**

### **Rôle et contributions du groupe de travail Cartographie des sols et d'expert.e.s en cartographie des sols au sein du projet de révision KLABS/KA.**

Le premier semestre de l'année 2019 a été marqué par les activités lancées par les différentes commissions du projet de révision KLABS/KA et par les questions liées au rôle du groupe de travail Cartographie des sols et des expert.e.s en cartographie des sols au sein de ce projet.

Au sein du projet général, les organes du projet mettent en place, en complément des responsables du projet, de nouvelles commissions de suivi, telles que comité d'experts et comité de projet, ainsi que des listes d'experts.

*Prises de position vis-à-vis des fiches techniques et des rapports préliminaires établis par les responsables du projet de révision KLABS/KA:*

Les responsables du groupe de travail Cartographie des sols

- ont pris position par écrit vis-à-vis des rapports distribués
- se sont entretenus avec des expert.e.s en cartographie des sols sur les priorisations à établir au sein de la révision KA, et ce, du point de vue d'expert.e.s en cartographie, expérimenté.e.s et praticien.ne.s.
- ont thématiqué les questions d'indemnisation des indépendant.e.s dans les commissions du projet de révision KLABS/KA

Concernant le point évoqué ci-dessus, deux requêtes, rédigées par les bureaux de cartographie actifs au sein du groupe de travail Cartographie des sols et portant sur différentes questions concernant l'organisation, l'indemnisation et le déroulement du projet de révision amorcé, ont été adressées à la mandante du projet, à l'OFEV.

Au cours de l'été, un échange a eu lieu à ce propos au sein de la commission chargée de ces questions à l'OFEV, sans qu'un résultat concret ait pu être atteint.

Ces démarches ont demandé une forte charge de travail et sont venues se greffer à l'«activité 'normale' du groupe de travail», et, comme d'habitude, ont été effectuées bénévolement!

### **Réunion du groupe de travail à l'automne**

La réunion du groupe de travail du 3 octobre 2019 a comporté deux parties. Tout d'abord, la personne responsable du projet de révision KLASBS/KA a fait une présentation sur l'état d'avancement du projet. Ensuite, les délégués de la commission spécialisée du GT Cartographie des sols ont formulé des suggestions et des questions relatives à la communication avec le GT. Une discussion animée s'en est suivie en assemblée plénière.

La seconde partie a été consacrée à des questions techniques et à des points portant sur l'activité concrète de cartographie des surfaces et à leur réception au sein des nouvelles

commissions pédologiques du KOBI et du projet de révision KLABS/KA, ainsi qu'à des questions techniques pointues portant notamment sur les formes d'humus (p. ex., le rôle de l'Ahh) ou les déductions/adjudications en cas de taches d'hydromorphie, qui devraient désormais être davantage débattues et placées dans un contexte élargi.

De nombreux documents (protocole détaillé, présentations avec diapositives) ont été envoyés à la cinquantaine de destinataires du GT Cartographie des sols.

En décembre 2019, nous avons par ailleurs remis tous les documents techniques détaillés (présentations comprises) relatifs aux réunions de travail et ateliers tenus par le GT au cours des dernières années et portant sur la direction du projet de révision KLABS/KA, afin qu'ils puissent être pris en compte dans le processus de révision en cours.

### **Perspectives pour 2020**

À l'évidence, l'année 2020 sera marquée par l'accompagnement que nécessite la révision du KA et dépendra donc de l'évolution de cet important projet.

Dans la mesure du possible, nous poursuivrons l'exploration de la **formulation méthodique de questions portant sur la pratique de la cartographie des sols**.

La concrétisation de ces questions est en suspens et, par conséquent, n'est pas réalisable pour le moment

Marianne Knecht, responsable du groupe de travail Cartographie des sols de la SSP.

15.02.2020